
令和４年かすみがうら市教育委員会８月定例会 会議次第 

 

日時  令和４年８月１９日（金） 

午前９時～ 

場所  あじさい館 研修室２ 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議題 

（１）議案第３０号 議案に係る意見聴取について 

・令和４年度かすみがうら市一般会計補正予算（第７ 

号）について 

【追加議題】 

（２）議案第３１号 議案に係る意見聴取について 

・令和３年度かすみがうら市一般会計歳入歳出決算 

の認定について 

 

５ その他 

 

６ 閉会  
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令和４年かすみがうら市教育委員会８月定例会 会議録 

 

１ 開催日時  令和４年８月１９日（金）   開会 午前 ９時００分 

閉会 午前１０時４８分 

 

２ 開催場所  あじさい館 研修室２ 

 

３ 出席委員  教育長職務代理者   田 澤 高 保 

委員         中 島 和 彦 

委員         坂 本 雅 子 

委員         梶 本   梓 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 委員以外の出席者 

教育部長     坂 本 重 男 

学校教育課長    仲 澤   勤 

生涯学習課長    齊 藤   健 

スポーツ振興課長    由 波 大 樹 

教育指導室長    奥 沢 哲 也 

学校教育課 課長補佐   中 村 基 紀（書記） 

学校教育課 総務担当   永 谷   恵（書記） 

 

６ 議題 

（１）議案第３０号 議案に係る意見聴取について 

・令和４年度かすみがうら市一般会計補正予算（第７号）について 

【追加議題】 

（２）議案第３１号 議案に係る意見聴取について 

・令和３年度かすみがうら市一般会計歳入歳出決算の認定について 

 

７ その他 

 

８ 傍聴者   なし 

 

 

９ 会議の大要  
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事 務 局 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

学 校 教 育 課 長 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 開会 午前９時００分 

 

 

起立、礼、着席。 

それでは、これより教育委員会を開催したいと思います。 

現在教育長が不在のため、教育長職務代理者の田澤委員に議事進行をお

願いいたします。よろしくお願いいたします。 

 

それでは、本日は、４名の委員が出席されておりますので、会議は成立

いたします。 

これより、令和４年かすみがうら市教育委員会８月定例会を開催いたし

ます。 

最初に、事前に送付いたしました７月定例会および７月臨時会、８月臨

時会の会議録について、訂正等の連絡はありませんでしたので、こちらを

決定稿とさせていただき、教育委員会のホームページへ掲載させていただ

きます。 

それでは会議の冒頭ではございますが、先日８月９日に開催された令和

４年かすみがうら市議会第１回臨時会において、教育委員会教育長の人事

案件がございましたので、まずその内容について教育部長より、報告をお

願いいたします。 

 

令和４年８月９日に開催されました、市議会第１回臨時会におきまし

て、教育委員会教育長の任命について、議会の同意が得られ、井坂庄衛氏

が就任されることとなりました。 

任期につきましては、令和４年９月１日から令和６年６月２４日まで

の、前任者の残任期間となっております。 

あらためてご報告申し上げます。 

 

ただいまの報告について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

この内容は新聞に出たのでしたか。 

 

はい、翌日の茨城新聞に掲載されました。 

 

もう報道されているので、このことについては秘密にしなくても大丈夫

ですね。 

それでは他にご質問は無いようですので、続きまして、「教育長報告」

について、教育部長より、報告をお願いいたします。 

 

（資料に基づき８～９月の教育長動静について報告） 

 

ただいまの報告について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

特にございませんか。 



 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

無いようですので、議事に入ります。 

議案に移る前にお諮りいたします。 

議案第３０号は、令和４年度 補正予算（案）であり、市議会へ提出前で

ございますので、その性質上、会議を『非公開』としてよろしいか伺いま

す。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第３０号を『非公開』といたします。 

 

－－－－－－－－－－〔以下、非公開〕－－－－－－－－－－ 

 

議案第３０号 議案に係る意見聴取について 

・令和４年度かすみがうら市一般会計補正予算（第７号）について 

 

－－－－－－－－－－〔以下、公 開〕－－－－－－－－－－ 

 

以上で本日予定していました付議案件の審議は終了しましたが、事務局

から 議題１件を追加したい との申し出があります。 

本日の議題に追加してよろしいか伺います。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、本日の議題に追加することにいたします。 

資料の配布をお願いします。 

 

（資料配布） 

 

それでは、議案に入る前にお諮りいたします。 

議案第３１号は、令和３年度の決算の内容であり、市議会へ提出前であ

りますので、その性質上、『非公開』としてよろしいか伺います。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第３１号は、『非公開』といたします。 

 

－－－－－－－－－－〔以下、非公開〕－－－－－－－－－－ 

 

議案第３１号 議案に係る意見聴取について 

・令和３年度かすみがうら市一般会計歳入歳出決算の認定について 

 

－－－－－－－－－－〔以下、公 開〕－－－－－－－－－－ 

 

以上で、本日の付議案件の審議は、すべて終了いたしました。 

次に、事業報告及び事業計画の事項に入ります。 

学校教育課より、順次、説明をお願いいたします。 
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教育長職務代理者 

 

 

梶 本 委 員 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

梶 本 委 員 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

梶 本 委 員 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

（学校教育課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（生涯学習課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（スポーツ振興課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（学校教育課教育指導室の事業報告及び事業計画について資料に基づ

き説明） 

 

（歴史博物館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（霞ヶ浦中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（千代田義務教育学校地区公民館の事業報告及び事業計画について資

料に基づき説明） 

 

（下稲吉中地区公民館の事業報告及び事業計画について資料に基づき

説明） 

 

（図書館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

６ページの８月８日の通学路安全点検において、例えば木の枝が出てい

る、ハチの巣があるなどの、危険箇所はありましたか。 

 

こちらは、点検当日、土木事務所、警察、市の道路課と一緒に回りまし

た。手元に詳細な資料は今ありませんが、何か所かそういった箇所はござ

いました。そういった箇所については、基本的に枝が出ているのであれば

切るのは地権者となりますので、そちらにお願いするという形で、頼んだ

場所がいくつかあったと思います。 

 

例えば枝が伸びていて傘などにあたって危ない場合、どこに連絡したら

いいのでしょうか。 

 

一報としては道路課が基本となります。まず、一般の方はその道路が市

道なのか県道なのかわからないと思いますので、道路課で一報を受けまし

て、そこで県道であれば土木事務所へ繋いでもらう、という形になります。

もし連絡先が不明な場合は、市の教育委員会に連絡をいただければ、そこ

から道路課へ繋ぐこともできますので、よろしくお願いいたします。 

 

わかりました、ありがとうございました。 

 

以前に私もこのことについて話をしたと思いますが、特にＰＴＡ会長は

地域のことをよく知っていますので、学校のＰＴＡ会長に話をすると会長

が動いてくれて切ってくれる場合もあります。特に田舎はですが、そうい

ったことも活用するといいと思います。 

もうひとつ、今課長も答えていましたが、もし気づいたことがあるとき
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中 島 委 員 

 

 

 

 

 

生 涯 学 習 課 長 

 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

 

中 島 委 員 

 

 

生 涯 学 習 課 長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

生 涯 学 習 課 長 

 

中 島 委 員 

 

 

 

 

 

教 育 指 導 室 長 

 

 

 

 

 

 

中 島 委 員 

にこうしてほしいと連絡して、違う課ですとか、後日ですとか、善処しま

すとかというのは、やはりこれからはよくないと思います。話があった時

にはできるだけ早く、ワンストップで対応できるようにしていただけれ

ば、いいと思います。 

他に何かございますか。 

 

３つ質問をさせていただければと思います。 

まず生涯学習課の社会教育担当で、青少年相談員の巡回指導が行われて

いるということで、今月は５日に実施したとのことですが、具体的には何

人で回ったのか、また具体的な指導内容について、教えていただければと

思います。 

 

すみません、資料がありませんので、何名でどういったチーム編成で行

っているかは把握できておりませんので、次回ご報告させていただきま

す。 

 

では以前担当課に所属していた私の方で、わかる範囲でお答えいたしま

す。今年は以前と少し変わっているかもしれませんが、通常は２名から３

名程度の班編成をしまして、その方たちがどこかの場所に集合して、近隣

を回っていただくという内容です。基本は車乗り合わせですが、近年はコ

ロナもありますので、密にならないように台数を増やして、２台ぐらいで

回っているようです。 

 

巡回した中で、児童生徒に対してどういった指導内容があったか、具体

的にわかりますか。 

 

内容についての報告はないのですが、わかれば次回ご報告させていただ

きます。 

 

ではこの件については、何もなかったら何もなかったという報告が、何

かあったらその内容についての報告が課長に上がるようにして、その内容

を回答できるようにしていただきたいと思います。それからどういった人

たちが回っているかということについては、次回報告をお願いします。 

 

わかりました。 

 

それから２点目については、教育指導室にお伺いしたいと思います。以

前にもお聞きした気がしますが、９月１２日に放課後居場所づくり事業が

開催されるということですが、放課後児童クラブもある中で、下稲吉小で

はどういう内容で実施するのでしょうか。放課後児童クラブとの違いにつ

いて、教えていただきたいと思います。 

 

こちらは県の義務教育課からの依頼があって行っている事業です。内容

としては、ソーランをやったりレクリエーションをやったりなど、年に数

回、県の実験的な事業として行っているところでございます。ですので、

今まで公民館等で行っていた事業と重なる部分も確かにありますが、それ

とは別に、放課後の居場所づくりとして、進めているところです。毎回内

容を変えて、いろいろなことを行っています。 

 

あとでまた、よくお聞きしたいと思います。 
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生 涯 学 習 課 長 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

坂 本 委 員 

 

 

 

 

 

 

教 育 指 導 室 長 

 

 

 

 

坂 本 委 員 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

それから３点目ですが、歴史博物館で８月７日にジオパーク講座「つく

ばさんちいき じおぱーくってなに？」を開催していますが、こちらはな

ぜ全部ひらがなで書いてあるのでしょうか。 

 

すみません、次回説明します。 

ちなみに対象者が小学校５・６年生となっているので、難しい字を使わ

ないのかなと思いますが、次回また調べておきます。 

 

では、次回報告ということで、先ほどの内容とあわせて２点、よろしく

お願いします。 

他にございますか。 

 

先ほどの放課後居場所づくり事業に関連する内容になりますが、よろし

でしょうか。指導室長から先ほど県の依頼による実験的事業だというお話

がありまして、これからの取り組みに先駆けての事業になるのかとは思い

ますが、この事業については下稲吉小学校では、どういった担当の方が対

応にあたっているのでしょうか。外部の方にお願いしているのか、それと

も先生が行っているのでしょうか。 

 

県の実験的な事業のため、下稲吉小学校のみで行っています。現在こち

らは指導室の職員が担当していて、外部の方、ＫＳＣなかよしスポーツク

ラブに講師をお願いしまして、実施しています。学校の教職員は基本的に

はタッチしていません。 

 

承知いたしました、ありがとうございます。働き方改革に逆行するよう

なことがあるのかなと少し気になりましたので、質問させていただきまし

た。 

 

続いて、その他の事項に移ります。 

事務局より、その他の報告事項１件があるとの申し出がありますが、そ

の前に、お諮りいたします。 

報告事項については、児童生徒のプライバシーに関わる内容が含まれて

いることから、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項

の規定により、会議を『非公開』としてよろしいか伺います。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、会議を『非公開』といたします。 

 

－－－－－－－－－－〔以下、非公開〕－－－－－－－－－－ 

 

その他報告 小中義務教育学校スクールバスの指定停留所以外での 

      降車事案について 

 

－－－－－－－－－－〔以下、公 開〕－－－－－－－－－－ 

 

その他、報告事項又は質問等がありましたらお願いいたします。 

 

（「特になし」の声あり） 
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教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

それでは、私の方から一つ報告させていただきます。 

先日、学校運営研修会と教育研究会がございまして、こちらに参加して

きました。今年からは学校が７校に少なくなっています。委員さんもこれ

まで参加していてご存じだとは思いますが、これまで教育研究会は何人か

の人が発表して、あらかじめ指定されている人が手を挙げて質問する、と

いうような流れでした。今回は学校数が減り参加する人数も少ないため、

各教科に分かれて誰もが質問や発言をすることができました。学校数が少

ないというメリットを活かして、開催できていたのではないかと思いま

す。 

学校運営研修会はオンラインで開催し、県南事務所長と人事課長も参加

していまして、その会議の場で、参加者全員が発言することができました。 

学校数が少なくなったことをうまく活かした研修会と発表会だったと

感じましたので、皆様に報告させていただきます。 

その他、特になければ、次回定例会の日程を決めたいと思います。 

次回の教育委員会９月定例会は、令和４年９月２７日（火曜日）午前９

時から、あじさい館研修室２で行いたいと思いますが、よろしいでしょう

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

それでは、そのようにいたします。 

以上で、本日の教育委員会８月定例会を閉会いたします。 

お忙しい中、ご審議、誠にありがとうございました。 

 

起立、礼。 

 

 

閉会 午前１０時４８分 

 

10 議決事項  議案第３０号について可決 

        議案第３１号について可決 

 

 


